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ГОЛОС ТРУДА

В апреле прошлого года жители 
11 районов при поддержке КПРФ 
провели в Новичихе собрание против 
снижения закупочных цен на моло-
ко. Участники приняли резолюцию 
и записали видеообращение к Пре-
зиденту России Владимиру Путину. 
Люди были обеспокоены, что цена 
за литр молока опустилась до 19 руб-
лей и продолжала падение. При этом 
безубыточное содержание дойного 
стада возможно только при цене бо-
лее 20 рублей. Участники акции по-
требовали принятия срочных мер по 
стабилизации закупочных цен. Иначе 
население вынуждено будет резать по-
головье, что скажется на экономике 
региона. Ведь частные подворья дают 
почти половину всего молока в крае.

Тогда власти сельчан не услыша-
ли, а через год ситуация стала толь-
ко хуже. Затраты на содержание по-
головья КРС значительно возросли, 
чего не скажешь о закупочных ценах. 
В итоге население стало массово вы-
резать дойное стадо. Эта ситуация 
не могла не сказаться в целом на мо-
лочном производстве. 

Еще в сентябре 2024 года на расши-
ренном заседании Комитета Госдумы 
по аграрным вопросам первый секре-
тарь Алтайского крайкома КПРФ, де-
путат Госдумы Мария Прусакова об-

ратилась к главе Минсельхоза России 
Оксане Лут с просьбой о поддержке 
алтайских животноводов:

– Министерство сельского хозяй-
ства России поддерживает большую 
программу по Алтайскому краю. Так, 
только на комплексное развитие сель-
ских территорий выделяется два мил-
лиарда рублей. Огромное за это спаси-
бо. Для нашего приграничного региона с 
большой долей сельского населения  это 
очень важно. Однако ситуация, кото-
рая складывается в животноводстве 

Алтайского края, в отличие от тенден-
ций по стране, имеет отрицательную 
динамику. За прошедший год только 
поголовье коров сократилось на 15 ты-
сяч, причем 10 тысяч – в личных под-
собных хозяйствах. А буквально на днях 
объявили, что в Кулундинском районе 
закрывается молочное предприятие. 
Может ли сегодня Минсельхоз разрабо-
тать программу поддержки молочного 
животноводства, учитывая ситуацию 
в нашем регионе? 

Комментируя выступление, Окса-
на Николаевна отметила, что у ми-
нистерства в приоритете поддержка 
крупных производителей, а не лич-
ных подсобных хозяйств, которые 
оказываются брошенными на произ-
вол рыночной стихии. 

Предложение Марии Прусаковой 
поддержал председатель аграрного 
комитета Владимир Кашин. Для та-
ких регионов, как Алтайский край, 
где почти половина сельского населе-
ния, нужны особые меры поддержки, 
отметил Владимир Иванович. Содер-
жание КРС – это основной доход для 
сельского населения, без которого мы 
можем потерять деревню.

Но село уже теряет производство. 
На том же заседании аграрного коми-
тета Мария Николаевна рассказала 
о первом резонансном случае, когда 

в Алтайском крае закрывается молоч-
ное производство. В приемную депу-
тата Госдумы обратились работники 
АО «Кулундаконсервмолоко», кото-
рым сообщили о планах собственни-
ка законсервировать производство. 
По просьбе сотрудников предприятия 
11 октября Мария Прусакова прове-
ла встречу с трудовым коллективом. 
Люди обеспокоены судьбой произ-
водства. Для двух сотен сотрудников 
и их семей закрытие завода обернется 
потерей работы и дохода. А ведь это 
предприятие с многолетней историей, 
где производят легендарное сливочное 
масло «Кулундинское», известное да-
леко за пределами Алтайского края.

Под обращением о помощи к де-
путату Госдумы подписались око-
ло 500 жителей Кулунды. А видео 
со встречи в соцсетях набрало более 
150 тысяч просмотров. На ситуацию 
сразу же отреагировал прокурор Ал-
тайского края Антон Герман, пору-
чив провести проверку. 

 Мария Николаевна по итогам 
поездки в Кулундинский район го-
товит обращение к Президенту Рос-
сии Владимиру Путину, а в стенах 
Государственной Думы продолжит 
добиваться, чтобы государство раз-
вернулось лицом к российскому 
крестьянину!

Не первый год коммунисты 
в Алтайском крае борются  

за  поддержку ЛПХ,  
и прежде всего молочного 
животноводства. Годами 
не решаемая проблема 

закупочных цен на молоко 
уже привела не только 

к разорению мелких 
хозяйств, но и к закрытию 

молочных предприятий 
в районах

НОЖОМ ПО МАСЛУНОЖОМ ПО МАСЛУ

Мария ПРУСАКОВА,
Первый секретарь Алтайского 

крайкома КПРФ, депутат Госдумы

КАК КАПИТАЛИЗМ РАЗРУШАЕТ СЕЛЬСКОЕ ХОЗЯЙСТВО

Геннадий ЗЮГАНОВ:
НАМ НУЖЕН БЮДЖЕТ ПОБЕДЫ! ПО НАКАЗАМ ИЗБИРАТЕЛЕЙ С. 7С. 2

Коммунисты Барнаула внесли свои предложения к проекту 
бюджета города на 2025 год, основанные как на программ-
ных установках, так и на обращениях избирателей...

Необходимо незамедлительно принимать и реализовывать  
государственные программы ликвидации бедности,
поддержки молодой семьи, социальной защиты малоимущих... ””

Встреча Марии Прусаковой с коллективом АО «Кулундаконсервмолоко», 11 октября 2024 г.
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Г. А. ЗЮГАНОВ: НАМ НУЖЕН БЮДЖЕТ ПОБЕДЫ!

ЗАДАЧИ
ЭКОНОМИЧЕСКОГО ФРОНТА

В нынешнем проекте бюджета 
на 2025-2027 годы по ряду важных на-
правлений сделан шаг в сторону наших 
требований, с учетом ключевых задач, 
стоящих перед страной. И в первую 
очередь мы не можем не выразить 
понимание и поддержку существен-
ного увеличения расходов на оборону 
и безопасность. Это тот рост расхо-
дов, который нам кровно необходим 
в сражении с противниками, бросив-
шими России смертельный вызов.

Но от этого не становится менее 
значимой необходимость максимально 
сбалансировать бюджет для достойно-
го обеспечения расходов на экономи-
ческое развитие, социальную сферу 
и сбережение народа. На повышение 
качества здравоохранения и образо-
вания. На укрепление отечественной 
науки и технологический прорыв. На 
поддержку национальной культуры и 
патриотического воспитания подрас-
тающего поколения.

 
СОВЕТСКИЙ БАЛАНС

И СЕГОДНЯШНИЕ ОШИБКИ
Мы надеемся, что существенный 

рост расходов по таким разделам, как 
«Общегосударственные вопросы», «На-
циональная оборона» и «Национальная 
безопасность», направлен на решение 
самых насущных задач. Но необходи-
мо добиваться того, чтобы их решению 
соответствовало и финансирование 
других разделов бюджета. 

Вот почему Советская держава не-
прерывно наращивала экономику, 
опираясь на высокотехнологичное 
производство. Вот почему она даже 
во время Великой Отечественной 
вой ны направляла до 17% бюджета 
в сферу образования. А в первые по-
слевоенные годы расходовала пятую 
их часть на школы, вузы и передовую 
науку. Вот почему она смогла в крат-
чайшие сроки восполнить гигантские 
демографические потери, понесен-
ные Советским Союзом в сражении 
с фашизмом. И уже через полтора 
десятилетия после той страшной вой-
ны первой в мире отправила своего 

сына – Ю.А. Гагарина в легендарный 
космический полет.

Нельзя не отметить с особой тре-
вогой и недоумением снижение на 
36,5% финансирования государствен-
ной программы развития сельского 
хозяйства. В реальном выражении, 
с учетом инфляции, она потеряет 
40% средств. А в 2026-2027 гг. незна-
чительный рост ее финансирования 
окажется лишь номинальным. Факти-
чески же он будет отсутствовать бла-
годаря той же инфляции.

Нужно отдельно подчеркнуть, что 
в рамках этой программы на междуна-
родную кооперацию и экспорт нашей 
сельхозпродукции за рубеж выделяет-
ся вдвое больше средств, чем на тех-
нологическое обеспечение продоволь-
ственной безопасности внутри страны. 
Что тоже нельзя считать нормальным.

Мы неоднократно признавали: пра-
вительство Мишустина более систем-
но и работоспособно, чем предыду-
щее. Его профессиональный уровень 
выше. Но и оно пока что не выбра-
лось окончательно из старой колеи. 
Не сойдя с нее, невозможно обеспечи-
вать темпы экономического развития 
на уровне мировых. И это подтверж-
дается тем, что динамику роста, до-
стигнутую в прошлом году, мы начали 
терять уже в нынешнем.

Одной из главных причин такой 
ситуации является не отвечающая 
подлинным национальным интере-
сам финансовая политика. Ключевая 
банковская ставка, устанавливаемая 
Центробанком и достигшая в сентябре 
19%, у нас почти в 4 раза выше, чем 
в США, где ее недавно снизили до 5%. 
Почти в 5 раз выше, чем в Евросоюзе, 
где Европейский центральный банк 
опустил ее до 3,65%. И почти в 10 раз 
выше, чем в Китае, где она ограничена 
двумя процентами. Непомерно разду-
тая кредитная ставка тормозит эко-
номическое развитие, рост производ-
ства, технологическое обновление 
предприятий. Душит страну, сред-
ний и малый бизнес, обесценивает 
увеличение бюджетных ассигнова-
ний в экономику. 

ПОЛОВИНЧАТОЕ 
ФИНАНСИРОВАНИЕ

Одна из главных опасностей, с ко-
торыми мы столкнулись, – технологи-
ческий износ инфраструктуры и ком-
мунальной сферы. О нем настойчиво 
напоминают 60% изношенных сетей 
и коммунальные аварии прошлой зимы, 
случившиеся при 25-градусном морозе. 

Мы настойчиво добивались кар-
динального изменения принципов 
финансирования ЖКХ. И имеем все 
основания рассматривать как свою 
победу решение правительства почти 
двукратно – на 87% – увеличить в 2025 
году расходы по разделу «Жилищ-
но-коммунальное хозяйство». Но это 
не оправдывает их новое снижение, 

Геннадий ЗЮГАНОВ,
Председатель ЦК КПРФ

запланированное на 2026-й сразу на 
20%. С последующим сокращением за-
трат на коммуналку и в 2027-м. 

Траты на государственную про-
грамму «Развитие энергетики» так-
же снижаются к концу предстоящей 
трехлетки. При том, что они и без того 
скудные. Их максимум составит около 
63 миллиардов рублей в 2025 году. 

КПРФ настаивает на поступатель-
ном наращивании расходов ЖКХ, 
разумной альтернативы которому 
просто не может быть при нынеш-
ней ситуации в этой сфере. И на ре-
ализации масштабной программы 
технологического возрождения стра-
ны. Такая программа требует полно-
ценного бюджета развития, который 
нами разработан.

Нельзя смириться с запланиро-
ванным в бюджетном проекте со-
кращением расходов по разделу «Со-
циальная политика».

Только по официальным данным 
10 миллионов наших граждан живут 
на 14 тысяч и менее в месяц. То есть 
пребывают в абсолютной нищете. 
У 20% семей доходов хватает только 
на самую элементарную еду. 60% до-
мохозяйств не располагают средства-
ми на приобретение товаров длитель-
ного пользования.

В таких условиях необходимо неза-
медлительно принимать и реализо-
вывать государственные программы 
ликвидации бедности, поддержки 
молодой семьи, социальной защиты 
малоимущих.

Но вместо этого нам предлагают со-
гласиться с сокращением социальных 
расходов в 2025 году на 14%. В итоге 
их небольшой рост, намеченный на два 
дальнейших года, не сможет помешать 
тому, что в 2027-м они будут на 4% 
ниже, чем в текущем 2024-м. А с уче-
том официально допускаемой инфля-
ции за трехлетку они отстанут от уров-
ня нынешнего года минимум на 16%.

 
БУХГАЛТЕРИЯ

СОЦИАЛЬНЫХ ПРОБЛЕМ
Во внутренней политике ключевым 

сегодня является вопрос сбережения 
народа. Мы предложили власти макси-
мально убедительный алгоритм его ре-
шения, позволяющий остановить по-
стигшую нас катастрофу вымирания.

Наши граждане живут в среднем 
на 6 лет меньше, чем в Восточной Ев-
ропе, и на 12 лет меньше, чем в запад-
ноевропейских странах. Одна из глав-
ных причин этого – категорическое 
недофинансирование здравоохранения 
и кадровый погром в медицинской сфе-
ре. Вложения государства в нее долж-
ны составлять не менее 5% от ВВП.

Демографическая проблема может 
быть решена лишь при условии, что 
более половины семей будут много-
детными.

Между тем в нынешнем бюджет-
ном проекте заложено снижение 

расходов по разделу «Здравоохране-
ние», категорически противореча-
щее задаче остановить вымирание 
страны. В 2025 году их собирают-
ся снизить на 1,3%, а в 2026-м – еще 
на 2%. С учетом официальной ин-
фляции фактическое урезание трат 
на медицину за два года составит 10%. 
И хотя в 2027 году их намечено под-
нять на 2,5%, они все равно не вернут-
ся даже к уровню нынешнего года.

Мы постоянно отстаиваем необ-
ходимость принципиального изме-
нения в образовательной и научной 
политике. И кардинального увели-
чения вложений в эти сферы, важ-
нейшие для развития страны, для 
укрепления экономического, кадро-
вого и оборонного потенциала. Но те, 
от кого зависит финансово-экономи-
ческая политика, пока что не при-
слушиваются к нам в полной мере.

В 2025 году рост расходов по раз-
делу «Образование» будет незначи-
тельным и составит 1,3%, оказываясь 
полностью «съеденным» инфляцией. 
В 2026-2027 гг. он официальную ин-
фляцию превысит, вырастая на 6,8% 
и 4,3% соответственно. Но, к сожале-
нию, нельзя не признать, что реальный 
рост цен нивелирует и эту прибавку.

Еще более плачевная ситуация – 
с финансированием науки, от которой 
безоговорочно зависит возможность 
технологического развития страны.

На наш взгляд, слишком скудные 
расходы запланированы на программу 
«Развитие электронной и радиоэлек-
тронной промышленности». И в те-
чение всей предстоящей трехлетки 
они будут сокращаться, а в 2027 году 
составят лишь 27 миллиардов против 
51 в 2024-м. То есть ужмутся почти 
наполовину. 

Да, мы добились того, что прави-
тельство все-таки пошло по пути пере-
хода к прогрессивной налоговой шкале. 
Но и при новых правилах расчета на-
логов, которые вступят в силу в начале 
следующего года, сверхдоходы богачей, 
их гигантские дивиденды остаются не-
уязвимыми для налоговой системы. 
Олигархия по-прежнему ускольза-
ет от серьезной налоговой нагруз-
ки. И это наносит болезненный удар 
по казне, по нашему бюджету.

***
В центре нашей программы 

и предлагаемого нами бюджета – че-
ловек, его нужды, его потребности, 
его будущее. 

Именно этому подчинены предус-
мотренные в ней удвоение объемов 
промышленного производства, прин-
ципиальная модернизация и кадровое 
насыщение сельского хозяйства. Воз-
рождение отечественной науки и об-
разования. Усиление социальной за-
щиты трудящихся, пожилых людей, 
материнства и детства. 

Принятие такой программы на го-
сударственном уровне и заложенная 
в ней принципиальная смена соци-
ально-экономического курса – необ-
ходимые условия нашего успешного 
развития и нашей победы.

Столкнувшись с историческим вызовом, мы обязаны глубоко осознать: без мощного социально-
экономического фундамента и щита трудно рассчитывать на стремительное и успешное решение 

задач на передовой. А для того, чтобы такой щит создать, необходимо полностью отринуть разрушительное 
наследие «лихих 90-х». И это самым прямым образом касается бюджета страны

Статья Г. А. Зюганова
Нам нужен бюджет
Победы! (полностью)
kprf.ru/party-live/...
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КОММУНИСТОВ ПРЕСЛЕДУЮТ  ПОСЛЕ ВЫБОРОВ
по округу № 4 Елене Лычагиной. Якобы она рас-
пространяла листовки, которые не были оплачены 
из средств избирательного фонда и не зарегистрирова-
ны в Избиркоме. В отношении кандидата уже состав-
лен протокол и в ближайшее время дело направят в суд.

А в Барнауле в отношении депутата Алтайского 
краевого Заксобрания и первого секретаря Барна-

ульского горкома КПРФ Александра Волобуева суд 
уже вынес постановление о привлечении к админи-
стративной ответственности – штрафу в 5000 рублей. 
Вина коммуниста заключалась лишь в том, что он опу-
бликовал сообщение о пикете активистов КПРФ в Же-
лезнодорожном районе, сопроводив его фотография-
ми и пунктами предвыборной программы. По мнению 
ТИК, такой материал нужно было зарегистрировать 
в комиссии перед распространением.

Недоброжелатели КПРФ бдительно следят за каж-
дым действием коммунистов и спешат при первом 
удобном случае направить жалобу, пытаясь при-
влечь к ответственности. При этом в отношении 
кандидатов от других оппозиционных партий по-
добного рвения не наблюдается. Поскольку только 
КПРФ является главным оппонентом «партии вла-
сти» в Алтайском крае. 

Несмотря на препоны власти, по итогам про-
шедших в сентябре выборов победу одержали 
семь кандидатов КПРФ, не считая победивших 
самовыдвиженцев-сторонников. Это второй ре-
зультат среди партий в регионе  

В Локтевском районе депутата Горняцкого горсо-
вета Петра Чичикина подозревают якобы в распро-
странении агитации в мессенджере WhatsApp в под-
держку одного из кандидатов КПРФ. Активиста уже 
опросили в полиции.  

Аналогичные претензии предъявляют и к канди-
дату от КПРФ на довыборах в Егорьевский райсовет 

2 октября прошла 33-я 
сессия Алтайского краевого 

Законодательного Собрания. 
Сессия оказалась богатой 

на интересные вопросы, 
а ряд инициатив фракции 

КПРФ получил поддержку 
краевого парламента

Но самым обсуждаемым вопросом 
сессии краевого Заксобрания стал за-
кон, по которому можно умерщвлять 
бездомных животных. Законопроект 
был внесен комитетом по аграрной 
политике, природопользованию и эко-
логии и рассматривался во втором, 
окончательном чтении, что заняло 
у парламентариев около часа.

Законопроект устанавливает, что не-
обходимо делать с животными без вла-
дельцев в пунктах временного содержа-
ния и в приютах, вводит обязательную 
регистрацию и маркирование собак. 
В законе прописано, когда можно про-
водить эвтаназию: если животное не-
жизнеспособно, или проявляет немоти-
вированную агрессию, причинило вред 
здоровью или жизни человека.

При разработке законопроекта зам-
руководителя фракции КПРФ Ан-
тон Арцибашев внес большое число 
правок, сформированных совместно 
со специалистами в области обраще-
ния с животными и зоозащитниками, 
и весомая их часть вошла в финаль-
ный текст законопроекта или будет 
реализована в постановлении краево-
го правительства. Так, в осмотре пой-

Предложения коммунистов в проект  
краевого бюджета см. на 7 странице

сии, семьи погибших в боевых дей-
ствиях уплачивали транспортный налог 
за вычетом 100 лошадиных сил, если 
мощность двигателя машины не превы-
шает 200 лошадиных сил. 

Но процесс принятия законода-
тельной инициативы суммарно занял 
больше года! Около полугода отняли 
бюрократические процедуры. А после 
того, как в феврале этого года фрак-
ция КПРФ смогла внести законопро-
ект, его скопировала власть под своим 
авторством. Практически идентич-
ный законопроект разработала рабо-
чая группа Заксобрания, его и внесли 
на рассмотрение.

В первом чтении законопроекта 
льготу предлагалось расширить лишь 
до 150 лошадиных сил. До второго чте-
ния фракция КПРФ вышла с предложе-
нием, по которому льгота была бы рас-
ширена до 200 лошадиных сил, и это 
мнение в итоге было учтено и одобрено 
как краевым Минфином, так и бюджет-
ным комитетом АКЗС. Забавно, что по 
этому поводу зампредседателя краево-
го заксобрания единоросс Денис Голо-
бородько заявил в соцсетях, что планка 
была поднята якобы по инициативе гу-
бернатора Виктора Томенко.

Итоговый законопроект стал практи-
чески полностью идентичным предло-
жению коммунистов. При этом, в отли-
чие от законопроекта фракции КПРФ, 
в перечень получателей новой льготы 
не вошли Герои Советского Союза, 
Российской Федерации, Герои Социа-
листического Труда, а также граждане, 
награжденные орденами Славы и Тру-
довой Славы трех степеней, и члены 
семей погибших ветеранов боевых дей-
ствий. Фракция КПРФ в краевом Заксо-
брании намерена добиться того, чтобы 
и эти льготные категории граждан по-
лучили право на расширенную льготу.

Но главное решение, принятое 
на сессии Заксобрания, – поправки 
в закон о краевом бюджете. Так, дохо-
ды в этом и следующем году вырастут 
на 15 миллиардов рублей, а расходы – 
на 11 миллиардов. Дополнительные 
финансы пойдут на поддержку городов 
и сел, зарплаты бюджетникам, увеличе-
ние материальной помощи льготникам, 
оплату поставок топлива в районы, 
капремонт социальной инфраструкту-
ры и другие статьи. Законопроект был 
принят единогласно.

Поправки в действующий бюджет – 
традиционная практика. Проблема 
в том, что пересмотр краевого бюд-
жета происходит ближе к концу года, 
и по опыту прошлых лет можно прогно-
зировать, что весомую часть выделен-
ных денег власти просто не успеют ос-
воить. Так, по итогам 2023 года не было 
потрачено более 10 миллиардов рублей! 
Больше миллиарда рублей недополу-
чили дорожное хозяйство, здравоохра-
нение, социальное обеспечение населе-
ния и другие статьи бюджета. На такие 
актуальные направления, как мигра-
ционная политика и мобилизационная 
подготовка экономики, потрачена лишь 
половина из запланированного.

Также в ходе сессии поставлена точ-
ка в истории поправок в краевой закон 
о транспортном налоге, они были приня-
ты в окончательном чтении. Еще в про-
шлом году фракция КПРФ по инициати-
ве депутата от Новоалтайска Людмилы 
Клюшниковой разработала изменения 
в закон, по которым многодетные семьи 
и ветераны, в том числе ветераны СВО, 
а также герои Советского Союза и Рос-

манных животных будут участвовать 
общественные инспекторы, а местные 
власти будут учить детей и подрост-
ков ответственному обращению с жи-
вотными. По предложению Антона 
Арцибашева в законе закреплено, что 
приюты вправе брать животных без 
владельцев на содержание.

Также в законопроект вошла поправ-
ка депутата от Рубцовска Вероники 
Смирновой. Она предложила обязать 
местные власти размещать в интерне-
те сведения о животных, находящих-
ся в пунктах временного содержания 
и приютах. Благодаря этой поправке 
хозяевам потерявшихся животных бу-
дет проще их найти, люди смогут через 
интернет выбрать себе питомца, а зоо-
защитники получат возможность отсле-
живать животных, попадающих в пун-
кты временного содержания и приюты.

Следующая 34-я сессия АКЗС 
сос тоится 31 октября. На ней пла-
нируется рассмотреть в первом 
чтении проект краевого бюджета* 
на 2025 год  

ЧТОБЫ СОБАКИ НЕ КУСАЛИ

*

Не успела в сентябре завершиться 
избирательная кампания,  
как в отношении членов КПРФ 
и сторонников партии развернулись  
административные преследования
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Бывают события, в которых, как 
океан в капле воды, отражается ны-
нешняя российская жизнь. В Петер-
бурге курьер, 46-летний мужчина, 
умер почти сразу после того, как 
доставил свой последний заказ. Его 
звали Кузьменко Александр Викто-
рович. Он был найден мертвым в том 
же подъезде, куда принес заказ. Диа-
гноз, установленный судебными экс-
пертами: инфаркт, вызванный ото-
рвавшимся тромбом.

Глубокие соболезнования род-
ным и близким Александра.

Александр Кузьменко был един-
ственным кормильцем своей семьи. 
Его жена – инвалид. Сообщают, что 
Александр работал каждый день ча-
сов по пятнадцать.

Тут возникает масса вопросов. По-
нятно, когда курьерами подрабаты-
вают студенты. Но почему 46-летний 
мужчина (а это возраст расцвета про-
фессиональных компетенций чело-
века) работал курьером? Не потому 
ли, что даже в Питере (не говоря уже 
о глубокой провинции) нормально 
оплачиваемую работу найти очень 
трудно? И не прямой ли это результат 
того, что капитализм уничтожил в Рос-
сии десятки тысяч промышленных 
и сельскохозяйственных предприятий?

А курьером – да, можно зарабо-
тать не так уж мало. Но какой ценой? 
Только ценой чудовищной перера-
ботки. Такой, как была у Александра 
Кузьменко: 15 часов в день и почти 
без выходных.

Вчера РБК опубликовал данные 
о том, сколько российских работников 

перерабатывают (результаты опроса 
платформы Head Hunter): 29% работ-
ников сообщили, что перерабатывают 
каждый день. Еще 23% – что пере-
рабатывают 2-3 раза в неделю. Еще 
12% – не реже раза в неделю. Итого 
64%, то есть почти две трети россиян, 
регулярно перерабатывают. При этом, 
по данным того же исследования Head 
Hunter, 48% не получают никаких 
компенсаций за переработки.

А если мы обратимся к демогра-
фическим справочникам, то узнаем, 
что коэффициент смертности муж-
чин в возрасте 45-49 лет в России 
сейчас существенно выше, чем был 
в РСФСР в 1986-1987 годах, то есть 
почти 40 лет назад! Четыре десятиле-
тия прошли. Как развились за это вре-
мя технологии диагностики и лечения 
заболеваний! Но смертность выше.

Почему смерть в таком еще со-
всем не старом возрасте больше ко-
сит именно мужчин? Наша культура 
предписывает прежде всего мужчине 
обеспечивать благополучие семьи. 

КАПИТАЛИЗМ УБИВАЕТ РОССИЙСКИХ МУЖЧИН

ПРОВЛАСТНЫЕ ДЕПУТАТЫ
НЕ ОТДАЛИ ВАЛЕЖНИК

Первый заместитель 
Председателя ЦК КПРФ  

Ю. В. Афонин высказался  
о причинах высокой 

смертности российских 
мужчин

Десятки миллионов российских муж-
чин при капитализме получают зар-
платы, которые трудно назвать иначе 
как нищенскими. Они переживают, 
что не могут нормально обеспечить 
свои семьи. Боятся, что не смогут за-
платить очередной взнос по ипотеке 
и другим кредитам. Все это порожда-
ет практически непрерывный тяже-
лый стресс. Отсюда – нежданные ин-
фаркты и инсульты у еще молодых, 
крепких на вид мужиков. А добива-
ют человека переработки, которые 
не дают шансов его организму отдо-
хнуть и восстановиться.

Что тут скажешь? Чтобы люди 
жили и жили по-человечески, капи-
тализм должен умереть. 

Нормальный путь развития – 
только социалистический. А зака-
зы в XXI веке должны дроны раз-
носить. Скоро так и будет, если мы 
вернемся на путь быстрого науч-
ного и технологического развития, 
которым шел СССР.

Юрий АФОНИН
первый заместитель председателя 

ЦК КПРФ, депутат Госдумы

Десятки миллионов 
российских мужчин  

при капитализме  
получают зарплаты,  

которые трудно назвать 
иначе как нищенскими.

Они переживают,  
что не могут нормально  

обеспечить свои семьи...

”

Законопроект касался передачи 
регионам права устанавливать свои 
правила заготовки валежника путем 
принятия регионального закона. 

Действующими положениями Лес-
ного кодекса регулирование заготов-
ки и сбора гражданами недревесных 
лесных ресурсов для собственных 
нужд относится к полномочиям ре-
гионов. В иных случаях этот порядок 
устанавливается уполномоченным 
федеральным органом исполнитель-
ной власти. Это исключает возмож-
ность учитывать региональные осо-
бенности в регулировании сбора 
населением древесных ресурсов.

Мария Прусакова предлагала 
установить унифицированный под-
ход к заготовке коры деревьев, хворо-
ста и валежника и дать возможность 
региональным парламентам прини-
мать законы на основе норм Лесного 
кодекса.

Несмотря на то что этих изме-
нений в Лесной кодекс давно ждут 
во многих регионах, в том числе 
в Алтайском крае, законопроект при 
голосовании не набрал нужного ко-
личества голосов. «За» проголосо-
вали 52 депутата, «воздержались» – 
22, «против» никого не было.

Как это обычно бывает с за-
конодательными инициативами, 
внесенными депутатами фракции 
КПРФ, депутаты от «Единой Рос-
сии» просто не стали голосовать. 
Среди 376 отказавшихся от голо-
сования народных избранников 
были и депутаты, представляю-
щие Алтайский край – Владимир 
Шаманов, Иван Лоор и Даниил 
Бессарабов  

16 октября на заседании 
Государственной Думы 
первый секретарь  
Алтайского крайкома 
КПРФ Мария Прусакова 
представила законопроект, 
расширяющий  
полномочия регионов
в части лесохозяйственного
законодательства

29 октября отмечается 
очередная годовщина
со дня создания Ленинского 
коммунистического Союза 
молодежи, а 7 ноября –
великая дата нашей 
истории – годовщина 
Великой Октябрьской 
социалистической 
революции!

В календаре современной России эти даты не отмечены красным цве-
том, но для всех патриотов Советской страны они остаются знамена-
тельными событиями.

Для миллионов юношей и девушек Ленинский коммунистический 
союз молодёжи стал настоящей жизненной школой, где воспитывались 
идеалы добра и справедливости, чувство ответственности за судьбу стра-
ны. Руками молодых строилась величайшая держава на планете, комсо-
мольские дела прославляли Родину в труде, науке, культуре и спорте.

Старт победоносному шествию страны Советов дал Великий Ок-
тябрь 1917 года. Революция раскрепостила могучие силы нашего наро-
да, сумевшего воздвигнуть сверхдержаву, где власть на деле принадле-
жала всем трудящимся. Советское государство в кратчайшие сроки сумело 
ликвидировать безграмотность, поднять к вершинам науку, создать лучшее 
в мире бесплатное здравоохранение. Наша система образования обеспечила 
грандиозный индустриальный прорыв, а бесплатное жилье для всех граждан 
страны ставило точку на спорах о преимуществах советского строя.

Поздравляем всех патриотов с праздничными датами! Успехов Вам 
во всех начинаниях, оптимизма и уверенности в грядущем дне! 

Пусть память о героическом прошлом Отечества ведет и сегодняш-
ние поколения к новым Победам!

Официальный сайт
Алтайского краевого

комитета КПРФ
altkprf.ru
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Официальный
телеграм-канал
М.Н. Прусаковой

t.me/mariyaprusakova

Официальный
телеграм-канал
крайкома КПРФ
t.me/kprfaltay

Ответ министра был отрицатель-
ным – запуск отдельного маршрута не 
планируется. Через райцентр проходят 
пять межмуниципальных маршрутов, 
связывающих Волчиху с Барнаулом, 
Рубцовском и Благовещенкой. Кроме 
того, жители района могут пересесть 
в Рубцовске на скорые поезда «Про-
сторы Алтая», «Степной экспресс» 
и доехать до Барнаула.

По мнению краевых властей, мест-
ные жители не нуждаются в отдель-
ном автобусе. Однако в ходе личного 
приема избирателей в Волчихе депу-
татом Госдумы Марией Прусаковой 
люди говорили об обратном. На про-
ходящих маршрутах практически нет 
свободных мест, очень трудно приоб-
рести билет и на скорые поезда в Руб-
цовске. Страдают от такой оптимиза-
ции все жители Рубцовской зоны.  

12 октября, посещая с рабочим 
визитом Волчиху, Мария Прусакова 
встречалась с главой района Алексан-
дром Авциновым, обсуждая проблемы 

Отсутствие транспорта ощущают на 
себе даже депутаты АКЗС. Так, третий 
год мучается депутат фракции КПРФ 
Наталья Зимина. Ей не всегда удается 
приехать на сессию краевого парламен-
та, так как из ее села Вострово не хо-
дит автобус до райцентра Волчихи, 
а из Волчихи нет автобуса до Барнаула. 
Депутат добирается, на чем придется – 
попутки, машины администрации и т.д. 

Не смогла Наталья Александровна 
приехать и на 33-ю сессию АКЗС, и на 
правительственный час накануне. Об 
этой проблеме рассказали руководи-
тель фракции КПРФ Андрей Кривов 
и замруководителя Антон Арциба-
шев. Кстати, правительственный час 
проходил как раз с министром транс-
порта Алтайского края Антоном Во-
роновым. Коммунисты подготовили 
Минтрансу массу вопросов, в том чис-
ле и о маршруте «Волчиха – Барнаул». 
Будет ли запущено регулярное авто-
бусное сообщение райцентра с крае-
вой столицей?

16 сентября инициативная группа 
по проведению референдума получила 
одобрение в территориальной избира-
тельной комиссии. Теперь ходатайство 
направлено в районный Совет депута-
тов, который либо даст возможность 
жителям района высказать свое мнение, 
либо заблокирует референдум. Напря-
мую отказать в народной инициативе, 
вероятно, единороссам будет не просто. 
В местных пабликах пристально сле-
дят за развитием событий, и депутаты 
рискуют потерять поддержку избирате-
лей, блокируя низовую инициативу. 

Не случайно «обрабатывать» мест-
ных депутатов и проводить «воспи-
тательные беседы» еще летом начали 
краевые власти. Напомним, в июле 
этого года в связи с изменениями в фе-
деральном законодательстве прини-
мался новый Устав Ельцовского райо-
на. Группа депутатов от КПРФ, ЛДПР, 

«Справедливой России» и самовы-
движенцев предложила внести в него 
всенародный порядок избрания главы 
района. Единороссы отклонили пред-
ложение, но принятие Устава в итоге 
не состоялось, не набрав необходимых 
двух третей голосов. 

Однако слабым звеном оказалась 
«Справедливая Россия». Отказавшись 
от борьбы за всенародные выборы, 
депутаты этой партии поддержали 
новый Устав с сохранением прежнего 
порядка выборов главы района.  

Еще до августовской сессии ини-
циативная группа граждан запустила 
процедуру референдума, понимая, 
что часть оппозиционных депутатов 
могут «сломать». Если сами жите-
ли Ельцовского района выскажутся 
за возвращение всенародных выбо-
ров, районный Совет вынужден будет 
внести это в Устав. 

Хотя местный избирком и заре-
гистрировал инициативную груп-
пу, но путь к  референдуму не так-то 
прост. Теперь районный Совет должен 
признать инициативу законной, а боль-
шинство в нем у «Единой России». 

Борьба за всенародные выборы 
продолжается. Инициативную группу 

поддерживают многие неравнодуш-
ные жители района, в том числе актив 
местного отделения КПРФ.  

Свой комментарий по ситуации дал 
Алексей Немков, первый секретарь 
Ельцовского райкома КПРФ:

– Почему мы президента выбираем, 
главу края выбираем, а на местах не 
можем выбрать себе главу района? 
Краевой закон такую возможность 
допускает. Нас пытаются убедить, 
что таким образом во власть могут 
попасть люди без опыта управления. 
Но нельзя же настолько не доверять 

жителей Волчихи. Одной из основных 
стало транспортное сообщение. В сво-
их соцсетях Мария Николаевна отме-
тила, какое значение для нашего края 
имеет транспортное сообщение:

– В мой адрес поступает очень 
много обращений по вопросам транс-
портной доступности, особенно пас-
сажирских перевозок между муници-
палитетами. Ситуация с автобусными 
перевозками в крае ухудшается на гла-
зах, число маршрутов постоянно со-
кращается. Уже сейчас в 17 районах 
края нет регулярного общественно-
го транспорта, а четыре райцентра 
не имеют даже автобусного сообще-
ния с Барнаулом – это Быстрый Ис-
ток, Солтон, Угловское и Верх-Суетка.

При этом спрос на обществен-
ный транспорт растет, ведь на ме-
стах оптимизируется медицина, 
образование. Чтобы обследоваться 
у специализированного врача, жи-
тель села должен ехать в райцентр, 
чаще – в крупный город, а автобусов 
нет. Люди вынуждены пользоваться 
частным извозом, тратить тыся-
чи рублей на такси, а сельская моло-
дежь задумывается – зачем жить 
там, где нет нормальной социальной 
сферы и связи с «цивилизацией»? 

Власти считают, что транспорт – 
просто услуга, которую можно отдать 
на откуп частникам, но бизнес массо-
во отказывается от маршрутов из-за их 
нерентабельности. Надо относиться 
к этой сфере по-другому, брать за нее 
ответственность. Государственное уча-
стие в транспортной сфере не должно 
заканчиваться на закупке машин, нуж-
но субсидировать маршруты и заме-

нять частный извоз на муниципальный. 
Без качественного транспорта не может 
быть качественной жизни на селе!

Если трудящиеся опаздывают на ра-
боту, то страдает экономика. А пасса-
жироперевозки – дело государственной 
важности, отметил в своем телеграм-
канале координатор «Левого фронта» 
в Алтайском крае и Республике Алтай 
Юрий Красильников. Общественный 
транспорт важен как для села, так и для 
города, заключает коммунист:

– Если трудящиеся едут на произ-
водство в некомфортных условиях, то 
страдает производительность труда. 
Если работники мерзнут на останов-
ках и затем заболевают, то страдает 
опять же экономика! То же справедли-
во и для школьников и студентов. Толь-
ко речь идет об образовании, то есть 
о подготовке будущих специалистов – 
трудовых ресурсов для экономики горо-
дов, регионов, страны в целом.

Программа КПРФ на выборах в Бар-
наульскую городскую Думу в 2022 году 
была поддержана тысячами избира-
телей. В ней заявлено о необходимо-
сти создания единого муниципального 
транспортного предприятия.

Важность регулирования работы 
общественного транспорта нам по-
казали выходные 12 и 13 октября. Из-
за обледенения проводов в Барнауле 
не ходили трамваи и троллейбусы, 
а автобусов на всех не хватало, они 
работали по графикам выходных дней.

Выпустить на маршруты больше 
автобусов можно было бы, если бы 
весь пассажирский транспорт яв-
лялся муниципальным  

ПАССАЖИРОПАССАЖИРО
              ПЕРЕВОЗКИПЕРЕВОЗКИНЕНЕ

ЖИТЕЛИ САМИ ВО ВСЕМ РАЗБЕРУТСЯ!

Проблема транспортного сообщения в Алтайском крае остается 
постоянной болевой точкой. До сих пор жители многих сел не могут 
добраться до города или райцентра на общественном транспорте

В выпуске за август 2024 г. 
мы писали, как в Ельцовском 

районе добиваются всенародных 
выборов главы района. Несмотря 

на то, что поправка в Устав 
не прошла на Совете депутатов, 

активисты продолжили борьбу 
за ее принятие на местном 

референдуме

своим гражданам. Жители сами 
во всем разберутся, лишать их права 
выбора недопустимо!

Несколько раз мы проводили голосо-
вание в местных группах, и всякий раз 
побеждал вариант всенародных выбо-
ров. Тем более, если район преобразуют 
в муниципальный округ и все полномо-
чия сельсоветов будут в руках админи-
страции округа, глава должен отвечать 
перед населением, а не перед вышесто-
ящими чиновниками. Кто с этим не со-
гласен, пусть докажет свою правоту 
на референдуме!  
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Закрытая школа в пос. Малиновое Озеро. Фото Олега Богданова

Сообщество Алтайского 
краевого комитета КПРФ
«ВКонтакте»
vk.com/kprf22

Более трех десятилетий в этом рай-
оне завод агрегатов откачивал грун-
товые воды. Мощный насос работал 
бесперебойно, спасая жителей от под-
топления. Но с осени 2023 года ситу-
ация кардинально изменилась. Владе-
лец насосной станции, АЗА, прекратил 
откачку воды из-за отказа перезаклю-
чить договор с администрацией горо-
да. Руководство завода не согласилось 
с новыми условиями оплаты услуг. Ад-
министрация также предложила уста-
новить счетчики за свой счет, но завод 
отказался от этих условий.

Ситуация продолжала ухудшать-
ся: дома местных жителей массово 
затапливало, подвалы наполнялись 
водой, а сырость и плесень распро-
странялись повсюду.

Жители обратились за поддерж-
кой в приемную депутата Государ-
ственной Думы Марии Прусаковой. 
Помощник депутата Мария Корча-
гина совместно с депутатами из Ал-
тайского краевого Законодательно-

го собрания Татьяной Грошевой 
и Александром Волобуевым про-
вели встречи с пострадавшими жи-
телями и руководством Алтайского 
завода агрегатов. 

Благодаря усилиям депутатов ситу-
ация привлекла внимание средств мас-
совой информации, а затем и прокура-
туры, которая инициировала судебное 
разбирательство с целью обязать мэ-
рию принять меры для разрешения 
проблемы. Было возбуждено уголов-
ное дело по статье «халатность».

Также историей с заводом заинте-
ресовалась Федеральная служба безо-
пасности, инициировав на территории 
предприятия следственную проверку.

В июле 2024 года жители микро-
района собрали 30 обращений, ко-
торые затем направили Губернатору 
Алтайского края Виктору Томенко. 
Однако, к сожалению, не последовало 
никакого ответа. Уже в августе они за-
писали видеообращение к Президенту 
России Владимиру Путину и главе 

Коммунисты Малинового Озера 
включились в борьбу за новую школу 
еще в 2012 году, рассказал бывший 
первый секретарь Михайловского 
райкома КПРФ Флюр Борисович 
Хакимов. Тогда школу включили 
в краевую программу 80х80. Про-
грамму давно закрыли, а новой шко-
лы в поселке так и не появилось. Чи-
новники ссылались то на отсутствие 
подходящего участка, то на отсут-
ствие средств. При этом от планов 
строительства власти не отказывают-
ся до сих пор, но только на бумаге.

За все эти годы здание старой шко-
лы, которому в этом году уже 71 год, 

становилось все более опасным для 
учеников и педагогов. Протекающая 
крыша, прогнившие полы, осыпающа-
яся штукатурка. На втором этаже детям 
даже запрещали бегать, чтобы не про-
валился пол. Уже давно был закрыт 
центральный вход. Теперь вот закрыли 
все здание школы. Почти 300 учени-
ков остались без своего учебного за-
ведения и сейчас ютятся кто в детском 
саду, кто в социальном центре.

«Власти ищут варианты, где раз-
местить школу. Рассматривается 
здание бывшей медсанчасти, кото-
рую закрыли еще раньше. Но когда 
же наконец прекратится эта по-
литика оптимизаций? –  возмуща-
ется Флюр Борисович. – Ведь в Ма-
линовом Озере развивается крупное 
предприятие – завод химреактивов, 
увеличивается количество семей 
с детьми. При этом закрывают 
и больницу, и школу. Поселок просто 
уничтожают!»  

СПАСЕНИЕ ИЗ ВОДЯНОЙ ЛОВУШКИ

НОВУЮ ШКОЛУ НЕ ДОЖДАЛИСЬ...

Следственного комитета Александру 
Бастрыкину. В своем обращении люди 
просили о помощи в борьбе с подто-
плениями, которые стали настоящей 
катастрофой для их микрорайона.

Только после этого ситуация нача-
ла меняться. Руководство завода при-
няло решение установить счетчики 
и заключить контракт с администра-
цией. Сейчас все жители микрорай-
она с нетерпением ждут, когда этот 
контракт наконец будет заключен. 
Благодаря оперативной поддержке 
КПРФ, проблема была решена. Мест-
ные жители в социальных сетях вы-
разили благодарность тем, кто помог 
им пройти это испытание и вернуть 
спокойствие в свои дома:

«В нашей борьбе за право жить 
на сухой земле, а не превратить-
ся в "избушки на болоте", в борьбе 
с "болотом" аппарата чиновни-
ков, в котором утопали все наши 
просьбы и мольбы о помощи, толь-
ко М.Г. Корчагина и А.М. Волобуев 
близко к сердцу приняли нашу боль 
за происходящее, а не ограничили 
свое участие по схеме "запрос – от-
вет", как отписывались от нас все 
общественные организации и де-
путаты "Единой России". Только 
с их поддержкой мы получили на-
дежду, что нас наконец-то поймут 
и услышат чиновники и повернутся 
лицом к народу, для которого они 
работают на своих местах в адми-
нистрациях и комитетах всех видов! 
Мария Геннадьевна вместе с нами 
долго стучалась во все двери и не да-
вала отмалчиваться чиновникам, 
а самый молодой депутат АКЗС 
Александр Волобуев очень горячо 
и эмоционально на сессии АКЗС при-
звал власти прислушаться к нашим 
проблемам. Все вместе мы, надеем-
ся, добились успеха. Наша благодар-
ность и низкий поклон!»  

Кандидат в депутаты Косихинско-
го райсовета Оксана Мелехова по 
обращению жителей села Овчинни-
ково инициировала прокурорскую 
проверку. Во время работы на изби-
рательном округе к ней обратились 
активисты из этого села, обеспокое-
ные разработкой карьера и добычей 
грунта недалеко от населенного пун-
кта. У людей были вопросы, насколь-
ко это законно. Однако на жалобы 
в различные инстанции внятного от-
вета им не давали.

Лично убедившись в масшта-
бах проблемы, кандидат в депутаты 
от КПРФ направила запрос в приро-
доохранную прокуратуру. 8 октября 
на него пришел ответ. Оказалось, что 
лицензии на добычу полезных иско-
паемых на данном участке не выда-
валось, а разрешенное использование 
земель – сенокосы. Ответ прокурату-
ры Оксана Мелехова прокомментиро-
вала на своей странице «ВКонтакте»: 

– Ну что сказать, факты нару-
шения законодательства в очеред-
ной раз нашли свое подтверждение. 
Результатом проведенной проверки 
стало вынесение представления гла-
ве Косихинского района. И, судя по 
ответу прокурора, это еще не конец. 
Интересно, как будут развиваться 
события дальше?  

ЖИТЕЛИ МАЛОГО ПРУДСКОГО БЛАГОДАРЯТ КПРФ ЗА ПОМОЩЬ

Жители микрорайона Малый Прудской в Барнауле наконец-то могут  
вздохнуть с облегчением. Долгие месяцы они боролись с подтоплением 

грунтовыми водами, которое началось несколько лет назад. 
Причиной стало бездействие городских властей и прекращение 

откачки воды со стороны Алтайского завода агрегатов (АЗА)

Даже после выборов 
кандидаты от КПРФ  
продолжают работать  
с обращениями граждан, 
поступившими в ходе  
избирательной кампании

В рабочем поселке  
Малиновое Озеро  
Михайловского района  
по решению суда  
закрыли школу, которая 
уже много лет находится  
в критическом состоянии

представление
«КАРЬЕРНОЕ»

Группа Алтайского 
краевого комитета КПРФ

в «Одноклассниках»
ok.ru/kprf22
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Свои предложения в бюджеты Алтайского края и Барнаула направили фракции КПРФ 
в Алтайском краевом Заксобрании и Барнаульской гордуме 

зацию скейт-парка и муниципально-
го приюта для животных, увеличение 
финансирования Мизюлинской рощи 
и Сиреневого бульвара.

Также коммунисты предложили ор-
ганизовать три новых пешеходных пе-
рехода, установить светофоры в семи 
проблемных местах, сделать несколь-
ко пешеходных дорожек, реконструи-
ровать несколько перекрестков и т.д. 
Эти адреса депутатам Гордумы и Зак-
собрания сообщили барнаульцы. 

Среди значимых предложений КПРФ 
– участие в региональной програм-
ме «Плавание для всех» для строи-
тельства бассейна (в основном за счет 
федерального бюджета), достройка 
ЖК «Клевер» по ул. Советской Ар-
мии. Обратили внимание коммунисты 
и на спорт школу «Ледовая дружина», 
которая находится в негазифицирован-
ном здании на ул. Анатолия посреди жи-
лых кварталов, в которых газ давно есть. 

Десятки лет без водопровода живут 
жители некоторых улиц пос. Затон 
и с. Власиха – это тоже нашло отраже-
ние в документе фракции КПРФ. 

мероприятий, носящих статус «крае-
вых». Для участия в краевых соревно-
ваниях следует предусмотреть выде-
ление средств на проезд, проживание 
и питание спортсменов, тренеров 
и обслуживающего персонала из райо-
нов и городов края.

Депутаты КПРФ передают в Мин-
фин чаяния избирателей поселка Но-
вомихайловка в Барнауле, сел Кучук 
Шелаболихинского района и Берёзов-
ка Первомайского района. Жителям 
нужны объекты культуры. Фракция 
КПРФ предлагает увеличить финанси-
рование строительства модульных до-
мов культуры. 

Коммунисты Барнаула внесли свои 
предложения к проекту бюджета горо-
да на 2025 год, основанные как на про-
граммных установках, так и на обра-
щениях избирателей.

Депутаты КПРФ предлагают за-
ложить в бюджет расходы на первый 
этап работ по основанию нового парка 
«300 лет Барнаулу», создание муни-
ципального предприятия раздельного 
сбора и переработки мусора, органи-

Краевые депутаты-коммунисты пред-
лагают предусмотреть расходы на окон-
чание строительства значимых для края 
объектов – противотуберкулезного дис-
пансера в Новоалтайске, ледовой арены 
на пр. Сибирском, 52 и художественного 
музея на пл. Октяб ря в Барнауле. 

Также депутаты фракции КПРФ про-
сят изыскать средства на реконструк-
цию спортивного комплекса «Обь» 
и строительство спортивного объекта 
с бассейном в селе Санниково Перво-
майского района, обещанного еще быв-
шим Председателем Правительства 
России Дмитрием Медведевым.

По мнению коммунистов, в зако-
не «О краевом бюджете» необходимо 
предусмотреть возможность направ-
ления остатков денежных средств 
по итогам года, если они образуются, 
на увеличение фонда оплаты труда для 
работников бюджетной сферы.

Коммунисты считают важным на-
править:

● не менее 2 млрд рублей на рекон-
струкцию сетей водопровода и ка-
нализации в городах и селах края; 

● не менее 1 млрд на реконструкцию 
стадионов в школах и средних спе-
циальных учебных заведениях; 

● не менее 1 млрд на расселение 
ветхого и аварийного жилого фон-
да в Барнауле, Бийске и Рубцовске;

● 500 млн на модернизацию системы 
электротранспорта в городах края;

● не менее 500 млн на субсидии 
для реализации программ форми-
рования современной городской 
среды в городах Барнауле, Бий-
ске, Рубцовске.

КПРФ считает, что норматив от-
числений в муниципальные бюджеты 
от акцизов на автомобильный и пря-
могонный бензин, дизельное топливо, 
моторные масла должен быть увели-
чен в полтора раза – до 15%. Также 
необходимо предусмотреть в бюджете 
ассигнования на строительство при-
ютов и пунктов временного содержа-
ния безнадзорных животных в городах 
и районах края.

Депутаты-коммунисты предлагают 
заложить в бюджет индексацию всех 
выплат и заработных плат, в том числе 
«неуказным» категориям граждан, на 
уровне не ниже величины прогнози-
руемой в 2024 году инфляции. А еже-
годную выплату «детям войны» уве-
личить до 5000 рублей.

КПРФ настаивает на дополнитель-
ном финансировании спортивных 

Особое внимание уделено органи-
зации работы общественного транс-
порта. Предложен новый кольцевой 
маршрут муниципального автобуса, 
коммунисты говорят о необходимо-
сти разработки и внедрения системы 
бескондукторного (самостоятельного) 
расчета за проезд транспортной кар-
той и введения пересадочных билетов.

Большую помощь в подготовке 
предложений оказали помощники де-
путатов-коммунистов, работа обще-
ственных приемных депутата Госду-
мы Марии Прусаковой и, конечно, 
партактив Барнаула.

Принятие краевого бюджета в пер-
вом чтении планируется 31 октября 
на сессии АКЗС. В окончательной 
редакции бюджет планируется ут-
вердить на 35-й сессии Заксобрания 
в конце ноября. Первое чтение проек-
та бюджета Барнаула запланировано 
на 8 ноября.

Пойдет ли партия власти 
на включение инициатив КПРФ 
в бюджет? Поживем – увидим!

ПО НАКАЗАМ ИЗБИРАТЕЛЕЙ

Официальный
YouTube-канал
Алтайского крайкома КПРФ
youtube.com/@KPRF22

Все дело в долгах регоператора, и таким образом 
подрядчики объявили своеобразную забастовку. Судя 
по мусорным бакам, она продолжается до сих пор. 

О критической ситуации с вывозом мусора стало 
известно еще 12 сентября. Тогда прошло заседание 
комитета городского Совета депутатов по ЖКХ, при-
родопользованию и земельным отношениям. На нем 
представитель одного из подрядчиков заявил, что 
больше не будет работать бесплатно, так как задол-
женность перед ним «Автотранса» составляет около 
20 миллионов рублей. Из-за этого предприятие нахо-

дится в предбанкротном состоянии. При этом пред-
ставитель регоператора лишь заявил, что для них это 
не является проблемой.

Ситуацией с вывозом мусора с улиц Рубцовска 
занялся депутат фракции КПРФ в АКЗС Андрей 
Чернобай:

– Я направил запрос в прокуратуру, чтобы иници-
ировать проверки. Пусть контролирующие органы 
разберутся в работе регионального оператора. К со-
жалению, из кулуаров Минстроя уже давно поступали 
сведения, что «Автотранс» не справляется с текущи-
ми задачами, а имеющаяся техника часто выходит 
из строя. Сегодня почти каждый житель Рубцовска 
может в этом убедиться, пройдя по городским ули-
цам и наблюдая переполненные мусорные баки.

И ВНОВЬ В РУБЦОВСКЕ МУСОРНЫЙ КОЛЛАПС!
С 16 сентября подрядчики регоператора 
«Автотранс» массово перестали  
вывозить мусор с улиц города

Официальный
телеграм-канал

А.Б. Чернобая
t.me/gha9rsa
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Татьяна ГРОШЕВА, 
краевой округ № 22
Весной прошлого года на прием 

пришла пожилая женщина. В газете 
«Голос труда» пенсионерка прочитала 
о Депутатском центре КПРФ и решила 
обратиться к нам. Женщина рассказала, 
что еще в 2013 году под ее квартирой 
лопнула бетонная плита, и от нее пош-
ли огромные трещины по несущим 
стенам. Дом начал разрушаться, его 
признали аварийным, а квартиру заяви-
тельницы, находящуюся в социальном 
найме, – непригодной для проживания. 

В конце года собралась комиссия, 
чтобы определить дальнейшую судьбу 
многоквартирного дома. Комиссия при-
шла к выводу, что расселять жильцов 
невыгодно и нужно проводить капи-
тальный ремонт. На него из бюджета 
выделили 2,5 млн руб. Провели стяжку 
всего дома, но больше никаких дей-
ствий не предпринималось. Квартиры 
людей остались в прежнем состоя-
нии. Мы приняли решение обратиться 
в Следственный комитет. Там возбуди-
ли уголовное дело о халатности.

Уже полтора года продолжается 
расследование, однако есть и первые 
положительные результаты. Жилые 
дома, где проживают пострадавшие, 
начали приводить в порядок: устано-
вили новые окна, отремонтировали 
стены и пол, а также установили на-
тяжные потолки.

Наталья ЗИМИНА 
краевой округ № 7
Все больше жителей Алтайского 

края на себе ощущают «прелести» 
пенсионной реформы. Ко мне обра-
тился житель Егорьевского района. 
В Социальном фонде ему отказали 
в назначении пенсии по старости, хотя 
мужчине в апреле этого года испол-
нилось 63 года. В 2024 году для муж-
чин от 63 лет возникает право выхода 
на пенсию. Но для назначения страхо-
вой пенсии претенденту необходимо 
наработать стаж не менее 15 лет, а так-
же накопить на лицевом счете свыше 
28,2 балла, зависящих от величины 
отчислений, которые делал работо-
датель. Эти так называемые е-баллы 
определяют выплаты, их ввели в ходе 
пенсионной реформы.

Однако многие жители нашей стра-
ны в 1990-е и в начале 2000-х годов 
были вынуждены работать неофициаль-
но, не получая трудового стажа. И сей-
час, достигнув повышенного возраста 
выхода на пенсию, так и не могут по-
лучить пособие от государства. В этой 
же ситуации оказался обратившийся 
мужчина. Для назначения пенсии ему 
не хватило всего нескольких месяцев 
стажа и 13 пенсионных баллов. 

Выход из такого положения реформа-
торы предусмотрели. Можно заключить 
с Социальным фондом договор допол-
нительного пенсионного обеспечения 

Дмитрий МОИСЕЕВ
краевой округ № 24
От жителей села Стуково Павлов-

ского района мне поступило коллек-
тивное обращение. Люди страдают от 
перебоев в подаче электроэнергии. уже 
15 лет. Низкое напряжение в сети при-
водит к поломкам бытовых электро-
приборов, включать которые можно 
только поочередно. При малейшем уси-
лении ветра пропадает электричество 
и подача воды. А дома, подключенные 
к центральному отоплению, остаются 
зимой также без тепла. Жители неодно-
кратно обращались к сотрудникам Рос-
сетей, но результата не было. 

Получив обращение, начал разби-
раться с проблемой, направил запрос 

в районную прокуратуру. Была про-
ведена проверка и в итоге прокурором 
Павловского района вынесено пред-
ставление. Виновное должностное 
лицо привлечено к дисциплинарной 
ответственности. Недавно из краевой 
прокуратуры сообщили, что ресурсо-
снабжающей организацией разрабо-
тан график по приведению объектов 
электроснабжения села Стуково в со-
ответствие с требованиями законо-
дательства. Все работы планируется 
завершить до 30 октября 2024 года. 
За этим обязательно прослежу. 

Андрей ЧЕРНОБАЙ
краевой округ № 33
Надеюсь, в Рубцовске все-таки будет 

решена многолетняя проблема по  пилу 
сухих деревьев! Жалоб от жителей при-
ходит много, тополиный сухостой уже 
являлся причиной трагических собы-
тий в нашем городе во время ураганов.

В Рубцовске много зеленых насажде-
ний, но старые и поврежденные деревья 
практически не вырубаются. Особенно 
много жалоб на сухие тополя поступа-
ет от жителей с улицы Оросительной. 
С прошлого года я трижды обращался 
в администрацию. Мне отвечали, что 
в бюджете нет средств на спил деревьев 
и работа будет в следующем году.

И вот на 2024 год контракт на вы-
рубку сухостоя все-таки заключили. 
Только подряд получил предпринима-
тель из Томска, который до сентября 
к работе не приступал. Сейчас в ад-
министрации намерены искать нового 
подрядчика, а с томским бизнесменом 
договор расторгают. Может, на этот раз 
вырубать деревья в Рубцовске поручат 
все-таки кому-то из местных? Буду дер-
жать на контроле вопрос с сухостоем. 

и… купить себе пенсию: недостающий 
стаж и пенсионные баллы! Один такой 
балл в 2024 году стоит около 49 тысяч 
рублей. Это значит, чтобы гражданину 
назначили минимальную пенсию, ему 
нужно заплатить в Социальный фонд 
не менее 637 тысяч рублей! Или ждать 
достижения 70 лет. Получается, в ре-
альности возраст выхода на пенсию для 
многих оказался гораздо выше того, 
о котором заявляли в 2018 году.

Еще раз пришлось убедиться, что 
требование коммунистов об отмене 
пенсионной реформы абсолютно спра-
ведливо и в интересах миллионов жи-
телей страны!

ВОПРОСЫ НА КОНТРОЛЕ

БАРНАУЛ
●	Общекраевой депутатский центр, 

пр-т Ленина, 41, каб. 123. 
Прием избирателей пн-пт с 10:00 до 17:00. 
Запись по телефону 8-952-003-33-56

●	Общественная приемная М. Н. Прусаковой,
Павловский тракт, 257 в, этаж 3, каб. 4. 
Прием избирателей пн-пт с 12:00 до 19:00 
 сб с 11:00 до 13:00
Запись по телефону 8-983-609-86-63

БИЙСК
ул. Ильи Мухачева, 133/2.
Прием избирателей 
каждая 2-я и 4-я суббота месяца с 9:00 до 12:00.
Запись по телефону 8 (3854) 32-75-87 

РУБЦОВСК
Бульвар Победы, 8, каб. 17.
Прием избирателей пн-пт с 10:00 до 14:00  
Запись по телефону 8-913-362-15-75

НОВОАЛТАЙСК 
ул. Деповская, 39. 
Прием избирателей по предварительной записи.
Телефон 8-961-236-80-10

ЗАРИНСК 
пр-т Строителей, 22 (гипермаркет «Палата»), каб. 29.
Прием избирателей сб с 11:00 до 13:00.
Запись по телефону  8-961-987-98-70

КАМЕНЬ-НА-ОБИ 
ул. Ленина, 76.
Прием избирателей вс с 11:00 до 15:00.
Запись по телефону  8-923-797-77-72

Депутаты фракции КПРФ в Алтайском краевом Законодательном Собрании рассказали, какие  
резонансные жалобы и проблемы избирателей находятся сегодня на контроле народных избранников

Телеграм-канал
Общественной приемной

депутата Госдумы 
М.Н. Прусаковой
t.me/KPRFPriem

Официальный
телеграм-канал
Т.А. Грошевой
t.me/groshevaTA

АДРЕСА ДЕПУТАТСКИХ ЦЕНТРОВ КПРФ

Адрес для почтовой корреспонденции: 656015, Алтайский край, г. Барнаул, ул. Деповская, д. 22, офис 12


